



Ayuntamiento Municipal de Sabana Iglesia

Sabana Iglesia, Santiago, Rep. Dom.

Tels: 809-587-0061, 809-587-1054

RNC 430-008435

Email: ayuntamiento_sabanaiglesia@hotmail.com

ACTA NÚM 3-2024

Atendiendo a la convocatoria para sección ordinaria se reunió el consejo municipal del ayuntamiento de Sabana Iglesia los señores regidores Santiago Felipe Rodríguez presidente del consejo, Mariano de Jesús Franco Fernández, Andrés mane de La Rosa, LLeny Altagracia Vargas Plasencia y María Antonia Hernández Núñez, Asistiendo quien suscribe Deyvi de Jesús peña secretario del consejo, otras personalidades presentes fueron Teresa Vargas Asistente de la alcaldesa, Vanesa Fernández nuestra secretaria del consejo, Pelagio Diaz , Ovidio Diaz, nuestro mensajero Y Wandy Vargas, soporte técnico.

El honorable presidente del consejo siendo las 9:10 a.m. de la mañana dio formal inicio a la sección correspondiente a la fecha 21 de mayo del 2024 y de inmediato paso a los temas de agenda.

- 1.turno Mariano Franco
2. turno Juan Núñez
- 3.turno María Hernández
- 4.turno Lleny Plasencia
- 5.El asunto de Las carnicerías
- 6.El aumento de los empleados

Debate

El regidor Mariano de Jesús Franco manifestó que los temas a tratar es para recordar algunas propuesta que ya se han hablado anteriormente que el mismo ha pedido que se realice el club de madre del barrio don pedro y la capilla del barrio la arcilla, también aclara que es para recordarlo y tenerlo pendiente ya que se entiende que la alcaldesa municipal la doctora Zoila Joselin Pichardo está comenzando una gestión nueva y debe adaptarse para guiarlos bien también aclara que deben de trabajar todos unidos a la alcaldesa afianzados en dios, agregando que se debe tratar el aumento de los que recogen las basura y de los empleados de la cocina, porque es muy bajo y que el cargo de ellos es muy importante para el pueblo.

La regidora **María Hernández** habla de unas necesidades que tienen la galeta y Bao que la presa Bao y la galeta de que se les coloque la barandilla porque es peligroso transitar por el miedo a que una persona pierda el control y por no haber barandillas cargan a la presa, ella pide se tome en cuenta por que por mucho tiempo han estado pidiendo que se coloquen las barandillas para el cuidado de las personas.



Ayuntamiento Municipal de Sabana Iglesia

Sabana Iglesia, Santiago, Rep. Dom.

Tels: 809-587-0061, 809-587-1054

RNC 430-008435

Email: ayuntamiento_sabanaiglesia@hotmail.com

El presidente de la sala capitular **Santiago Rodríguez** da una observación a la regidora María de que se hable primero con la alcaldesa antes de aprobar cualquier ayuda porque el presupuesto debe de estar seguro.

La regidora **Lleny Plasencia** presenta una problemáticas que le manifestaron los moradores del Flaire que ella quiere que este a conocimiento de la alcaldesa Zoila Joselin Pichardo para que se tome en cuenta, la subía del Flaire que está totalmente oscura y que ella ha estado observando unos postes y se pudieran colocar por los menos 6 o 7 lámparas para seguridad porque hay estar oscuro han tratado asta de atracar también habla sobre las cunetas que años atrás en otras gestiones pasadas siempre enviaban una pequeña brigada de 2 o 4 personas que mantenían la cuneta limpia principalmente la subía y que ahora está hecho un desorden que no se le ha estado dando mantenimiento otra situación presentada fue un baden que está ubicado frente a la difunta negra y Francia que ya lo han hecho en dos ocasiones el ayuntamiento municipal de sabana iglesia pero ella no entiende por qué no ha quedado bien la construcción del baden porque cuando hay mucha lluvia se hace una acumulación de aguas negras y afecta una casa cercana que pertenece a un residente llamado franci que ha tenido que echar tierra para transitar y que también hay personas que se han volcado porque las gomas de los vehículos se les han volteado, ella espera que dentro de lo posible cuando este toda situación aclarada entre ellos y el presupuesto se le dé seguimiento.

El presidente del consejo **Santiago Rodríguez** expresa una situación sobre cómo proteger los inversionista y a los ciudadanos de nuestro municipio Sabana iglesia dice que ya las pulperías desaparecieron y que también desaparecieron los riferos porque las bancas ya hicieron que desaparecieran, su preocupación por que también puedan desaparecer las carnicería por un camión que viene a surtir los negocios de carne sin el municipio saber qué tipo de carne están comprando eso está afectando directamente a los carniceros del municipio ya que no están vendiendo carne y a ese ritmo ban a desaparecer las carnicería el invita a los demás colegas regidores a que se se fortalezcan para ayudar a los carniceros para que sigan sus ventas de animales criados y pesados en el mismo municipio y a si cuidar la salud y bienestar de las personas.

El regidor **Mariano Franco** está de acuerdo con el regidor **Santiago Rodríguez** y la propuesta sobre la carnicería y le dice que ya esa problemática se habría tratado anteriormente pero que había una persona muy problemática que dice que vende la carne por encima de quien sea que el desconoce a la persona porque no es de aquí del municipio, que deben proteger a los arbitrios que entran al ayuntamiento por que hay que proteger los ingresos que les toca como representante defender este tipo de inconvenientes. La regidora **Lleny Plasencia** está de acuerdo con los regidores Santiago y chiquito y les recomienda que deben hablarles a los comerciantes mediante un encuentro con ellos explicándoles sobre el peligro de la salud de comprar carne de esa manera buscarle una alternativa.



Ayuntamiento Municipal de Sabana Iglesia

Sabana Iglesia, Santiago, Rep. Dom.

Tels: 809-587-0061, 809-587-1054

RNC 430-008435

Email: ayuntamiento_sabanaiglesia@hotmail.com

Mariano Franco propone hacer una asociación de carnicero para que enfrenten a ese tipo de personas que venden carnes en las calles, porque los regidores solos no podrán por el motivo que no siempre están presente en el momento que andan vendiendo los camiones que deben ponerse de acuerdo los carniceros hacer la asociación y ellos la aprobaran.

El regidor **Andrés mane** da su opinión sobre el tema y dice que es un tema un poco complejo recordándoles que hay una ley que los rige a cada uno que hay que ver hasta donde la ley les da facultad o donde les quita facultad que él piensa que para tomar una decisión debemos investigar a lo que dice la ley porque si dan un paso y se contradicen no es que 'pasara algo malo pero se verá mal actuar de manera incorrecta pero si la ley les da la facultad él está de acuerdo en la aprobación, pero él reitera que hay que investigar bien porque hay compañías involucradas, pero él es de la comunidad, consume carne en la comunidad y está de acuerdo con la protección del pueblo.

El Regidor **Santiago Rodríguez** presenta una preocupación que va ligada con la Doctora Joselin Pichardo la alcaldesa que es la nómina, el secretario le pagan muy poco, las que cocinan le pagan muy poco, que van a esperar que la alcaldesa junto con ellos los regidores se junten a revisar las nóminas y ver el sueldo tan bajo de algunos empleados poniendo en ejemplo el sueldo del mensajero, la secretaria de la sala capitular y el secretario que es preferible que trabajen más y cobren lo justo que esos temas hay que tratarlos más porque cobrando lo justo tienen derecho a tener su seguro médico para prevenir accidentes.

El regidor **Andrés mane** hace una observación explicándoles al regidor Santiago que para una persona tener el seguro médico debe cobrar por lo menos RD\$5,200.00 para poder cotizar en la TCS, si cobra menos no aplica para seguro y hay empleados que ganan que ganan por debajo de los RD\$5,200.00 que por favor le permitan un turno para expresar un asunto.

El Regidor **Santiago Rodríguez** expresa que todo empleado debe tener su seguro, puso de ejemplo las amas de casa porque cualquier accidente que le pase en el trabajo es responsabilidad del empleador.

El regidor **Andrés mane** toma la palabra y expone dos puntos que quiere explicar el primero es que él en los próximos días junto a la doctora y a los demás darán a conocer que deudas dejó la administración pasada, que se hizo del 2020-2024 que se ejecutó, que se aprobó, que no se ejecutó, y todo lo traerán sobre la mesa por que el mayor deseo de cada uno es que las cosas se hagan con transparencia él quiere que la doctora en estos cuatro años nuevo haga una gestión sumamente transparente, él quiere para la próxima sección que la alcaldesa pueda mostrar un informe de que dejó la administración pasada de deudas que recibió al entrar, un inventario activo del inventario que tienen. el otro



Ayuntamiento Municipal de Sabana Iglesia

Sabana Iglesia, Santiago, Rep. Dom.

Tels: 809-587-0061, 809-587-1054

RNC 430-008435

Email: ayuntamiento_sabanaiglesia@hotmail.com

punto es con respeto a las aprobaciones que se están solicitando fruto de la misma desorganización de la administración pasada hay un folder muy amplio lleno de aprobaciones que ya no coje más, el sugiere a la menos brevedad posible una reunión con la doctora para tratar ese tema en específico de como irán dando respuesta a esas solicitudes porque hay personas que tanto como mariano, Santiago y el que estuvieron en la administración pasada les han estado preguntando qué porque se les dio aprobación pero no se ejecutó entonces es una deuda que tiene el ayuntamiento con esas personas por que ya se les dio aprobación, entonces no se puede venir a crear un caos sin sentarse a dialogar, que les conviene a ellos porque se siente bien cuando alguien pide tres hojas de sin y se les puede facilitar por que es por necesidad que la piden en otro orden el regidor Andrés mane expresa que el ayuntamiento hay arrojar el informe que se le pide a la doctora y él quiere hacer énfasis y convocar llamar a la fuerza viva que se integren al ayuntamiento, por que en el ayuntamiento hay muchas, muchas prioridades y hay muchas demandas que como dice su colega el regidor Santiago que un ayuntamiento que lo que reciba se balla en nominas que ya lo habían criticado que como era posible, luego entendieron que cuando hicieron el pago presencial que es que en el ayuntamiento municipal hay un hospital interno que hay un sin numero de ciudadanos de cierta edad de la quinta edad hacia adelante que dieron vida útil hace treinta años pero siguen en nominas entonces que como envían a sus casas personas que tienen treinta años y lo envían sin dinero, que ya gracias a dios la doctora se presento en santo domingo y esa parte se esta trabajando para que esos envejecientes que no tienen condición que se les de una pensión digna entonces de esa forma se ira deliberando lo que es la nomina y los compañero verán que abra dinero para trabajar en la calle y que los empleados del ayuntamiento tendrán un salario digno.

El Regidor **Santiago Rodríguez** explica que hay un desorden con el agua, que le explico la compañera Teresa Vargas Asistente personal de la Alcaldesa que tuvo que dar mil pesos, Teresa explica que fue por un favor para la comunidad para echarle agua a la calle para la elección de la doctora Santiago dice que ni Andy, ni maría, ni chiquito, ni Lleny ni el ni la Doctora llegaron al ayuntamiento por obra y gracia del espíritu santo, que fueron con los votos del pueblo que todos tienen compromiso que no es justo que haya que dar mil pesos a un camión que ande vendiendo agua y que el camión sea del municipio que eso lo irrita, todo eso lo molesta que hay que sentarse y hablarlo, por que hay que echar combustible, pagar chofer, y como es posible que vendan el agua al mismo precio para la comunidad que no es justo.

El Regidor **Andrés Mane** se compromete en la próxima sección, que el ayuntamiento tampoco tiene reglamento que hay que reglamentarlo y que le explico que hay liberar nomina para que los empleados ganen bien, pero hay de aquel empleado que les digan a ellos que están cobrando fuera del ayuntamiento asiéndose pasar por el ayuntamiento municipal por que el será el primero que



Ayuntamiento Municipal de Sabana Iglesia

Sabana Iglesia, Santiago, Rep. Dom.

Tels: 809-587-0061, 809-587-1054

RNC 430-008435

Email: ayuntamiento_sabanaiglesia@hotmail.com

hay sorprender un empleado en esa acción lo expulsara de la institución sin disfrute de nada y el se compromete para la próxima sección, y que claro esta como el reglamento es bastante amplio después se le podrá ir anexando algunos anexos mas pero si se deben reglamentar el ayuntamiento por que no existe un encargado de transporte, no hay un encargado de planificación urbana que todo el mundo tiene una casa donde quiera, que no hay un asunto comunitario y si lo hay no esta funcionando bien, que el interés de ellos es que el ayuntamiento, los empleados, los departamento, ayuden a la Alcaldesa a ser una gestión buena y se que ustedes colega están en las mejores disposición como trabajaron en la administración pasada por que nosotros en el vente le dimos luz verde al alcalde para que el utilizara todos los recursos de diferentes cuentas y luego en el 2021 les propuso a cada uno un presupuesto que ni siquiera leyeron y fue aprobado y luego hubieron inconvenientes y que no fue ningún colega que pidió nada que eso a el le consta que lo único que pidieron que el presupuesto que se aprobara fuera ejecutado y no se ejecutaba por esa situación hubieron inconvenientes, y en el 2022-2023 no se aprobó por nada particular era porque entendían que por encima de sus intereses había un pueblo que se estaba irrespetando los mandaban a ellos a hacer un presupuesto, levantaban la mano pero solo levantaban la mano y no se ejecutaba, eso hay que acabarlo el esta seguro que con ellos, la doctora, la fuerza viva, eso se va a lograr en estos cuatros años.

Toma la palabra **Teresa Vargas** la asistente personal de la alcaldesa Zoila Joselin Pichardo que partiendo del tema que se ha hablado mucho de los errores anteriores que ya deben de tratar de enfocarse en arreglar las cosas que no estuvieron bien para tratar de enderezar lo que se torció en la administración pasada por diferentes circunstancia y diferentes pugilatos que siguieron dentro del grupo la otra, es que en el sentido que dice andi deben de tratar de colaborar con la doctora que está recibiendo muchas informaciones de diferentes sitios, entonces hoy toma una decisión, abecé se be presionada por un sector, deben de sentarse tratar todos de colaborar con lo que es la gestión de la doctora, ayudar, que ellos saben saben que ella vienen de una institución que solo tenia que ver con salud y donde cada departamento estaba funcionando, que en el ayuntamiento no funcionan los departamentos si comparan el ayuntamiento de Santiago con el de sabana iglesia es como un grano de arena en el mar, sin embargo hay cada departamento hace su función que no todo se puede centralizar en el alcalde es desesperante, que donde los departamentos funcionen y hacen lo que les corresponden todo marcha bien que solamente se reúnan un día de la semana a ver que iso recaudaciones, que dificultad hay, que iso registro, que iso cada oficina y ya que se reciben las informaciones se dan las orientaciones y las ordenes de lugar y no tienen que tener un municipio entero llamando, que si un camión se daña u otros problemas, que ella sugiere a la alcaldesa que asigne un chofer para fumigación y para repartir el agua, uno solo y que él tenga que ver con que esos camiones funcionen y que el agua se lleve a cada lugar que solamente se le diga que sitio llevar el agua o que sitio deba fumigar y que ya la persona sepa lo que tiene que hacer y no hay que estar



Ayuntamiento Municipal de Sabana Iglesia

Sabana Iglesia, Santiago, Rep. Dom.

Tels: 809-587-0061, 809-587-1054

RNC 430-008435

Email: ayuntamiento_sabanaiglesia@hotmail.com

sacando de un sitio y estar llevando a otro, en otro sentido a propósito del agua ella se va a dedicar en la mañana a contactar gente de inapa o la gente de Prida que cobran sus millones, porque la población esta sufriendo demasiado, palo amarillo, el Flaire, la sabaneta, las barranca, rancho abajo, están sufriendo demasiado, esta bien que se esté haciendo el acueducto se lo agradecen al presidente y que ya cuando terminen dejaran de sufrir, pero mientras tanto no se puede castigar al pueblo tanto, que ellos deberían tener un camión venti cuatro siete, ella propone convocar una reunión con los regidores apoyándolos que necesitan un camión fijo pago o por Prida que es la compañía o por inapa que este diario en el municipio, que cuando las personas llamen por un camión de agua a tal lugar, a rancho abajo o en el Flaire que puedan repartir agua a la gente, ban a trabajar para que el camión del ayuntamiento este disponible en la semana

Andrés mane explica que para contactar a la compañía Prida, vía ayuntamiento municipal se debe hacer un comunicado escrito solicitándoles directamente.

Teresa Vargas dice que tiene el numero del ingeniero para solicitarlo directamente para hablar con el departamento de la alcaldía porque se necesita una reunión urgente con ello, o se le tendrá que parar la obra. **Andrés Mane** da la idea de solicitarlo por la doble vía, vía alcaldía y consejo de regidores.

Mariano Franco quiere hablarles sobre la policía municipal que se le avise a la alcaldesa que la policía municipal es un peligro en la calle porque no esta la firma registrada en interior y policía eso se debe resolver urgentemente, que ya el viene diciéndoles eso hace un tiempo a la administración pasada de que deben registrar la firma en interior y policía porque la policía municipal está trabajando excelente una gran parte de ellos, pueden tener problemas les pueden quitar les pueden quitar las armas y amenazarlos, que ellos como ayuntamiento municipal deben de velar por la policía, que la alcaldesa debe de ir a asesorarse a interior y policía para tratar el problema.

Andrés mane esta de acuerdo en sostener un dialogo con la señora Angela jaques y tratar el punto que mariano propuso, por que se habla de la seguridad ciudadana

El presidente del consejo **Santiago Felipe Rodríguez** propuso a iniciativa de la alcaldesa municipal Zoila Joselin Pichardo el nombramiento de Dahiana María Valoy Núñez portadora de la cedula 032-0028623-9 como contralora municipal siendo aprobada a humanidad.



Ayuntamiento Municipal de Sabana Iglesia

Sabana Iglesia, Santiago, Rep. Dom.

Tels: 809-587-0061, 809-587-1054

RNC 430-008435

Email: ayuntamiento_sabanaiglesia@hotmail.com

Después de haber agotado los temas de agenda el honorable presidente de la sala capitular, Sr. Santiago Felipe Rodríguez, dio por concluida la Sesión Ordinaria correspondiente a este día a las 12: 20 a.m. dicha sesión se realizó en el salón de conferencia del ayuntamiento municipal.

Santiago Felipe Rodríguez
Presidente del Concejo

Andrés mane de la rosa
vicepresidente del Concejo

María Antonia Hernández

Regidora

Mariano De Jesús Franco

Regidor

Lleny Altagracia Vargas Plasencia

Regidora

Deyvi de Jesús Peña

secretario del Concejo

